

Justiz-, Polizei- und Militärdepartement

Landesfähnrich Marktgasse 10d 9050 Appenzell Telefon +41 71 788 95 91 jakob.signer@jpmd.ai.ch https://www.ai.ch

Appenzell, 10. Juni 2022

## Medienmitteilung Justiz-, Polizei- und Militärdepartement

# Entwicklungskonzept Dorfkern Appenzell: Am 18. Juni ist die Meinung der Bevölkerung gefragt

### Erarbeitung einer Zukunftsperspektive für den Dorfkern

An zwei Workshops im Frühjahr 2022 konnten sich nebst Vertretungen aus Kanton, Bezirken und Feuerschaugemeinde auch Personen aus Gewerbe, Detailhandel, Tourismus und Jugend zur Entwicklungsstrategie des Dorfkerns Appenzell äussern. Am Samstag, 18. Juni 2022, informieren die Verantwortlichen an einem Marktstand unter den Rathausbögen über den erarbeiteten Konzeptentwurf. Die breite Bevölkerung ist zum Vorbeigehen, Mitdiskutieren und Einbringen eingeladen. Die Rückmeldungen werden ausgewertet und in die weitere Planung eingebunden.

Seit dem Frühjahr 2022 läuft die Erarbeitung eines «Entwicklungskonzeptes Dorfkern Appenzell». Ziel des Projekts ist es, eine von breiten Kreisen mitgetragene und unterstützte Vorstellung zum Dorfkern von Appenzell in den nächsten 15 Jahren zu entwickeln. Damit legen die Standeskommission, die Bezirke Appenzell und Schwende-Rüte sowie die Feuerschaugemeinde Appenzell als Projektverantwortliche die Basis für eine tragfähige Zukunftsperspektive. Ein Umsetzungsplan mit Handlungsfeldern und Massnahmen soll zudem aufzeigen, wie die Entwicklungsvorstellungen bis 2037 schrittweise realisiert werden können.

#### Entwurf zur angestrebten Entwicklung liegt vor

Die Projektverantwortlichen und das beauftragte Planungsbüro haben einen ersten Entwurf des Konzepts erarbeitet. Dabei konnte eine Begleitgruppe im Rahmen von zwei Veranstaltungen ihre Einschätzungen und Bedürfnisse einbringen. In dieser Begleitgruppe von rund 20 Personen finden sich Vertreterinnen und Vertreter aus Gewerbe, Detailhandel, Tourismus, weiteren Interessensgruppen und Jugendvertretungen sowie gut vernetzte Einzelpersonen. In sechs Entwicklungszielen wird festgehalten, wie der Dorfkern im Jahr 2037 aussehen soll. «Der Landsgemeindeplatz bildet das Herz des Dorfkerns», «Das Dorf ist ein attraktiver Raum für Begegnung und Einkauf», «Der Dorfkern ist zu Fuss und mit dem Velo einfach und sicher zugänglich», so lauten drei der Ziele. Ergänzt werden sie durch konkrete Entwicklungsvorstellungen. Sie beschreiben, welche räumlichen Qualitäten an einzelnen Orten im Dorfkern langfristig angestrebt werden.

AI 022.21-21.3-971025

#### Möglichkeit zur Beteiligung am Marktstand vom 18. Juni

Nach einer intensiven Arbeitsphase ist jetzt die Bevölkerung gefragt: Welche Bedürfnisse und Anliegen haben die Appenzellerinnen und Appenzeller an die künftige Entwicklung ihres Dorfkerns? Und wie beurteilen sie die bislang erarbeiteten Zielvorstellungen? Am 18. Juni 2022 von 9.00 bis 12.00 Uhr werden die Projektverantwortlichen mit einem Marktstand im Rathausdurchgang präsent sein, den Entwurf des Entwicklungskonzepts erläutern und für die Fragen und Anliegen der Bevölkerung zur Verfügung stehen. Die Rückmeldungen und Hinweise aus der Bevölkerung werden ausgewertet und fliessen in die weitere Bearbeitung mit ein. Das Entwicklungskonzept soll im Herbst 2022 vorliegen, um anschliessend die ersten Umsetzungsschritte für die Weiterentwicklung des Dorfkerns in die Wege leiten zu können.

#### **Bilder**

Arbeit in den Projektgruppen

#### Kontakte für Fragen

Landesfähnrich Jakob Signer, Vorsteher Justiz-, Polizei- und Militärdepartement

Telefon +41 79 646 40 00

E-Mail jakob.signer@jpmd.ai.ch

Markus Walt, Leiter Amt für Wirtschaft

Telefon +41 71 788 94 44 E-Mail markus.walt@vd.ai.ch

AI 022.21-21.3-971025 2-2